

La ladera suroeste del Castillo se prepara para la apertura de un nuevo acceso

Comienzan los trabajos de sustitución de las mallas metálicas que garantizan la seguridad ante posibles desprendimientos

INMA RUIZ

LORCA. El recinto amurallado del Castillo tendrá un nuevo acceso peatonal por la antigua puerta del Refugio, situada en la ladera suroeste del macizo rocoso y de manera previa a esta actuación, ayer comenzaron los trabajos de sustitución de las pantallas dinámicas para garantizar la seguridad en la zona y poder desarrollar el proyecto de consolidación, restauración y puesta en valor del entorno monumental de manera turística.

Los trabajos tienen un coste de 34.000 euros y están financiados por la Unión Europea a través de los Fondos 'Next Generation'. La edil de Urbanismo, María Hernández, explicó que «esta actuación se enmarca dentro de un proyecto más amplio, que está a punto de ser adjudicado y que permitirá recuperar este enclave estratégico del patrimonio lorquino», con un coste de 2,8 millones de euros. Incluye la rehabilitación de la ermita de San Clemente y la realización de excavaciones arqueológicas en el barrio judío, además de la consolidación de la muralla medieval.

Hernández, junto al edil de Turismo, Santiago Parra, visitó ayer la zona para supervisar el desarrollo de los trabajos y subrayó su importancia para prevenir posibles desprendimientos en una zona especialmente sensible desde el punto de vista geotécnico.



Un operario trabaja en la sustitución de las mallas metálicas en el macizo rocoso de la fortaleza. G. J. M. / AGM

«Estamos actuando con responsabilidad y previsión para asegurar la protección tanto del patrimonio como de las personas que lo visitan», confirmó.

La edil detalló que la pantalla que se ha sustituido presentaba problemas estructurales tras el impacto de una roca. Además, se retirará otra que ya no cumple función técnica y obstaculiza el futuro acceso peatonal por la Puerta del Refugio. «Los trabajos también incluyen la instalación de un sistema de refuerzo, compuesto por geomallas de monofilamentos de polipropileno y anclajes con bulones que permitirá prevenir deslizamientos, erosión y acumulaciones de material y que reforzará la estabilidad del terreno».

Verano de obras

El concejal de Turismo recordó que actualmente están en marcha en el recinto fortificado del castillo dos obras. Una de ellas, que ejecuta Turespaña con una inversión de 1,4 millones de euros, servirá para eliminar las humedades de la sinagoga, y se desarrolla también por el entorno del Parador y la muralla medieval. Está previsto que finalicen en octubre, según fuentes de la empresa adjudicataria. También está en ejecución la rehabilitación de la torre Alfonsina y la adecuación del camino de subida al principal emblema de la ciudad, con una inversión de 600 000 euros. Está previsto que comience en pocos días la renovación de la iluminación ornamental de la muralla que rodea al castillo, con una inversión de 300.000 euros. A estas actuaciones hay que sumar la que incluye la rehabilitación de la ermita de San Clemente y la apertura del nuevo acceso. «Vamos a tener un verano muv agitado», dijo Parra, que confirmó que estas mejoras contribuirán a que aumente el número de visitantes. Confirmó que todas las obras estarán ejecutadas en el primer semestre de 2026.

Los vecinos de Zarzalico piden una red de agua potable ante una «situación crítica»

El Ayuntamiento realiza gestiones con la Mancomunidad de los Canales del Taibilla y priorizará las viviendas de primera residencia

LORCA. Representantes de la asociación de vecinos de Zarzalico, de nueva creación, se reunieron ayer con el alcalde, Fulgencio Gil, con el concejal de Pedanías, Ángel Meca, y con el gerente de Aguas de Lorca, Francisco Reyes, para reclamar una red de agua potable de la que carecen. Actualmente, se abastecen de pozos o con cubas de agua y, «desde hace mucho tiempo, estamos en una situación crítica», dijo su portavoz, José Luis Meseguer, que aseguró que es «de justicia» disponer de «una infraestructura permanente v estable» para el abastecimiento. Lamentó que las granjas que se instalan «sí tienen servicio de agua de una manera u otra». En la pedanía, hay censadas un centenar de personas, pero solo viven de forma habitual la mitad, el resto tienen viviendas de se-



Vecinos de Zarzalico, antes de la reunión en el Avuntamiento. G. J. M. / AGM

gunda residencia.

El concejal de Pedanías confirmó que «estamos trabajando en la solución, pero no es fácil» y que el Ayuntamiento ha hecho una petición a la Mancomunidad de los Canales del Taibilla para llevar agua a la diputación dando prioridad a las casas de primera residencia.

Sobre la tubería construida de manera ilegal en agosto del año pasado, afirmó que, «si los promotores consiguen legalizarla, el Ayuntamiento se plantearía quedársela» para garantizar el suministro a los vecinos. Remarcó que, «en ningún caso», será para dar servicio a la ganadería.

Gil abordará con el presidente de Adif la situación por las obras del AVE en el municipio

I. R.

LORCA. El alcalde, Fulgencio Gil, mantendrá una reunión con el presidente de Adif, Luis Pedro Marco de la Peña, el 24 de julio en Madrid para reclamar la construcción de un viaducto de 200 metros de longitud en la rambla de Torrecilla para evitar avenidas en este punto del tramo Lorca-Pulpí del Corredor Mediterráneo. Gil dijo ayer que apelará a la «sensibilidad de Adif» para acometer los cambios oportunos en el proyecto. Los vecinos afectados se reunirán hoy, a las 18 horas, con técnicos de Adif en la sede de la asociación de vecinos de La Torrecilla para reclamar este cambio en el proyecto.

En el encuentro con Marco de la Peña, el alcalde también abordará la evolución del soterramiento de las vías y aseguró que es «imprescindible» que esté concluido en 2027, aunque «las obras, aparentemente, no van lo suficientemente ágiles como para alcanzar esa meta».

Reparan el puente de piedra tras la embestida de un conductor con un vehículo robado

I. R.

LORCA. La Concejalía de Desarrollo Local inició ayer los trabajos de reparación del pretil de piedra del puente sobre el río Guadalentín que une la ciudad con el barrio de San Cristóbal y que data del siglo XIX. La intervención de urgencia se produce tras el accidente de tráfico ocurrido en junio, cuando un conductor colisionó un vehículo robado contra esta estructura mientras huía a gran velocidad de la Policía. Como consecuencia del choque, varios bloques de piedra cayeron desde varios metros de altura.

La concejala Rosa Medina indicó que se han visto afectados tres sillares de base de piedra caliza v cinco del pretil y que uno de los bloques se quebró al caer al nivel inferior. Tras el choque, se produjo también un leve desplazamiento de algunos sillares colindantes. La restauración costará más de 10.000 euros y será ejecutada por una empresa especializada.